



PRESSEMITTEILUNG

ZWISCHEN PLUMPSKLO UND LAGERFEUER

Emotionale Feier beim Zeltlager des Schwarzwaldvereins an der Bockhornhütte

15. August 2023

St. Peter im Schwarzwald Tausende Kinder haben hier schon ihre Sommerferien verbracht, jetzt (12. August) wurde auf dem Lagerplatz an der Bockhornhütte bei St. Peter im Schwarzwald ein ganz besonderes Jubiläum gefeiert: 50 Jahre Zeltlager der Jugend im Schwarzwaldverein! Unter den rund 150 Gästen waren auch Meinrad Joos, Präsident des Schwarzwaldvereins und der Landtagsabgeordnete Alexander Schoch (Fraktion GRÜNE). "Solche Zeltlager fördern den gesellschaftlichen Zusammenhalt, Toleranz, Verständnis und Offenheit, dies sind Basiskompetenzen in einer globalisierten Welt.", so Schoch in seiner Ansprache.

Wie sich das für ein Zeltlager gehört, begann der Abend mit Spielen auf dem Lagerplatz, direkt zwischen den großen Teilnehmerzelten. Eine besondere Wertschätzung der Arbeit war der Besuch des ersten Lagerleiters Ernst Günter Hahn. Der 85-jährige sorgte mit seinen Erzählungen für ein echtes Gänsehauterlebnis. Es wurde deutlich, dass es in den vergangenen Jahrzehnten zwar viele Veränderungen rund um den Lagerplatz gab, aber dass gleichzeitig trotz vieler technischer Möglichkeiten einiges auch gleich geblieben ist - und genau das macht auch den Reiz dieses Zeltlagers aus. Einfaches Leben mit Plumpsklo und Gesang am Lagerfeuer, auch für Kinder und Jugendliche im Jahr 2023 immer noch eine ganz besondere Erfahrung.

Das gemeinsame Abendessen mit schön gedeckten Tischen und Blumenschmuck in den großen Zelten bot den richtigen Rahmen für gemeinsame Gespräche der Gäste und eines wurde klar: Für viele hier gilt die Devise "Einmal Bockhorn, immer Bockhorn" und die Erinnerungen an die Zeit vor Ort gehören für die meisten zu den schönsten Momenten ihres Lebens.

Offiziell wurde es nochmal bei der Verleihung der Ehrenzeichen des Schwarzwaldvereins an die Betreuerinnen und Betreuer durch den Präsidenten des Schwarzwaldvereins, Meinrad Joos: "Bereits vor 50 Jahren war der Schwarzwaldverein mit seinem Zeltlager Vorreiter beim Thema Waldpädagogik. Mit ihrer ehrenamtlichen Arbeit haben Sie die Kindheit und Jugend vieler Teilnehmer entscheidend geprägt und Sie sorgen damit für lebenslange und wunderbare Erinnerungen."

Mit einer Talkrunde zu "50 Jahre Zeltlager an der Bockhornhütte" und emotionalen Gesprächen endete der offizielle Teil der Feierlichkeiten. Bis tief in die Nacht hinein wurden dann noch Geschichten am Lagerfeuer erzählt, wie das bei einem Zeltlager eben üblich ist. Übrigens: Die Termine für die Zeltlager 2024 stehen auch schon fest - die Tradition lebt also weiter.

Info: Der Schwarzwaldverein zählt mit mehr als 200 Ortsvereinen und insgesamt knapp 60.000 Mitgliedern zu den großen Freizeit- und Naturschutzorganisationen in Baden-Württemberg. Der Verein betreut ein über 24.000 km umfassende Wegenetz, das den Schwarzwald als einmalige Wanderregion kennzeichnet. Naturschutz, Wandern, Heimatpflege, Familien- und Jugendarbeit sind weitere Schwerpunkte des Vereins.

Pressekontakt und Ansprechpartner:

Schwarzwaldverein e.V.

Jörg Schött

Referent für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Schlossberggring 15, 79098 Freiburg

Fon: 0761/38053-26, Fax: 0761/38053-20

E-Mail: joerg.schoett@schwarzwaldverein.de

Internet: www.schwarzwaldverein.de